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У ФОНТАНОВ,
КАК У ЛЮДЕЙ: 
ЛЕГЧЕ ПРЕДУПРЕДИТЬ ЗАБОЛЕВАНИЕ, 
ЧЕМ ЛЕЧИТЬ ЕГО

День за днем:

Число купальных зон отдыха в
нынешнем году принципиально не
изменится. Об этом «МС» проин-
формировали в Московской го-
родской поисково-спасательной
службе. С пятницы, 7 мая, специа-
листы этой службы приступили к
подготовке 13 городских и 5 заго-
родных пляжей. В городе к купаль-
ному сезону готовятся Серебряно-
борские пляжи, пляжи зон отдыха
«Химки-2» и «Рублево», «Дина-
мо», «Левобережье», «Большие
Академические пруды», а также
один пляж на озере Белое и три
пляжа в Зеленограде – Большой
городской пруд и на озерах
Школьное и Черное. За городом
москвичи смогут купаться в водо-
емах Клязьминской зоны отдыха, в
бухтах Радости и Тихая, а также в
Истринском и Трусовском водо-
хранилищах.

Ряд городских пляжей и водо-
емов, как и в прошлом году, вызы-
вают тревогу Госсанэпиднадзора.
Например, по-прежнему не сужде-
но получить статус зоны отдыха с
купанием Борисовским прудам.
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Мэр города Юрий Лужков в
среду, 5 мая, ознакомился с хо-
дом строительства в Екатеринин-
ском парке реабилитационного
социально-культурного комплек-
са для ветеранов Великой Отече-
ственной войны и Вооруженных
сил. По утвержденному плану
этот комплекс должен открыть
свои двери 5 мая 2005 года – в
канун 60-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Одна-
ко, как обещал мэр, произойдет
это раньше – уже в ближайший
День города.

Новый комплекс, общая пло-
щадь которого составит 8,6 ты-
сячи квадратных метров, сможет
ежедневно принимать 1,5 тысячи
ветеранов. В нем откроются спе-
циально оборудованный для ин-
валидов бассейн, водолечебни-
ца, спортивный зал, библиотека
на десять тысяч книг и другие
необходимые для ветеранов объ-
екты социально-культурного на-
значения.

В ходе инспекции состоялась
встреча мэра с ветеранами. Поз-
дравив их с праздником Победы,
Ю. Лужков сказал и о неприят-
ном. В частности, его критику
вызвало предложение глав Мин-
фина и Минздрава РФ заменить
льготы для ветеранов денежны-
ми компенсациями. По словам
мэра, специалисты подсчитали,
что в результате этого ветераны
могут потерять от 50 до 85 про-
центов своих льгот, чего город
допустить не может.

В самом центре города – у дома
6 по улице Знаменка - вечером в
четверг, 6 мая, произошел внезап-
ный провал грунта на проезжей
части. В результате обрушения на
дороге образовалась яма площа-
дью четыре кв. метра и глубиной
почти в полметра.

Спасателям и милиции при-
шлось срочно огораживать про-
вал, чтобы он не создавал угрозу
для транспорта. Движение по ули-
це Знаменка весь этот вечер было
частично ограничено. К счастью,
никто не пострадал. Благодаря
своевременно принятым мерам
сейчас какой-либо опасности про-
вал не представляет, сообщили в
управлении информации и обще-
ственных связей столичного ГУВД.
Угрозы обрушения соседних с про-
валом зданий тоже нет.
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ИНФОРМ
БЮРО

ВЕТЕРАНОВ 
ГОРОД ЗАЩИТИТ

НЕ ВСЕ ПЛЯЖИ 
НАС ДОСТОЙНЫ
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«МС» - Интерфакс 

ЯМКА 
НА ЗНАМЕНКЕ

В составе предприятия создана специаль-
ная служба обнаружения выбоин. Сюда могут
позвонить и горожане, заметив «дупло» в до-
роге. Правда, вызвав ремонтную бригаду, они
тут же звонят с... протестами:  не долбите,
мол,  ночью под окнами! А что делать? Ремон-
тировать городские магистрали днем просто
невозможно - иначе ремонтируемый участок
кольца встанет пробкой. И ГИБДД запускает
ремонтников на московские дороги лишь бли-
же к полуночи. Дэд лайн, крайний срок окон-
чания работ - шесть утра.

Так что лекари московских дорог ведут ноч-
ной образ жизни. И неважно, какая при этом
погода. Нам с фотокором «повезло» - во вре-
мя выезда «в ночное» зарядил дождь. Темно,
холодно, сыро - нормальный хозяин собаку не
выгонит. А эти парни - знай, дело свое дела-
ют. Причем работа идет не только летом. Хотя
строительным сезоном считается отрезок с 15
апреля по 15 октября, в реальной жизни ре-
жим труда круглогодичный. Водителя же не
волнует, зима на дворе иль лето. Ему всегда
дорога нужна ровная и добротная

...Мы находимся на третьем кольце, на
участке между Рижской и Новорижской эс-
такадами. Он считается проблемным. Ранее
участок обошла реконструкция, да и нахо-
дится местечко в низине, сюда стекается до-
ждевая вода...

Сначала рабочие вырубают в полотне до-
роги ремонтную карту - так называют вы-
долбленный на поверхности асфальта уча-
сток, в который заливается жидкий асфальт.
Затем происходит очистка карты - сжатым
воздухом или... лопатами - оказывается,
черпают воду даже ими! И, наконец, заливка
асфальтом. К карте подъезжает «кохер» -
своего рода термос на колесах, перевозя-
щий горячий асфальт. Форсунки поддержи-
вают внутри постоянную температуру ас-
фальта, порядка 220-240 градусов. В недрах
машины шевелится мешалка, не дающая
массе окаменеть раньше времени. «Кохер»
выдает порцию асфальтового коктейля, ос-

татки воды с шипением превращаются в
клубы пара, и рабочим лишь остается вы-
ровнять поверхность.

Ходили слухи, что для дороги жидкий ас-
фальт вреден - будто бы его химически актив-
ный состав разъедает соседние слои полотна.
На самом деле, как объяснил Константин Але-
ксандрович, это не так. Составы жидкого и
традиционного асфальтов схожи. Жидкий ас-
фальт на дорогах Москвы используется уже
более семи лет. При правильной укладке ос-
ложнений не возникает.

Обновление дорожного полотна традици-
онно начинается с капитального ремонта
брусчатки Соборной площади Кремля. В про-
шлом году в столице было отремонтировано
более 12 млн. кв. метров городских дорог -
ежегодный план оказался перевыполнен. В
этом году правительство Москвы усиливает
контроль качества ремонта автодорог. На ре-
ставрацию дорожного полотна выделено 8
млрд. рублей. Наибольших вливаний потре-
буют максимально загруженные дороги.
Здесь уже приходится выбирать: либо латать
их бесконечно, либо применять асфальт осо-
бой прочности - двухслойный. «Дупла» в та-
ком асфальте появляются не через 2-3 года,
а через 6-8 лет. Правда, и стоит такое покры-
тие вдвое дороже. Поэтому и положили его
пока лишь на самых терзаемых москвичами
дорогах - на Тверской, Кутузовском проспек-
те, МКАД и третьем кольце.

Ремонт, что стихийное бедствие - бесконеч-
но и непобедимо. Тем более в Москве - при
наших-то высоких скоростях и бешеных пото-
ках. В то же время ремонт узких московских
переулков требует особого подхода и ручного
труда. Не случайно к ремонту столичных до-
рог подпускают далеко не всех - существует
реестр надежных подрядчиков.

Чтобы оценить, каков фронт работ у ре-
монтников, стоит вытянуть все дороги Моск-
вы в линию. Тогда получится трасса длиной
почти в пять тысяч километров. Это путь до
Крыма и обратно или от Гибралтарского про-
лива до Нью-Йорка. Не пробовали проехать
такой путь на катке?

Сергей СМИРНОВ

В канун майских праздников Мо-
сква вот уже в восьмой раз от-
метила праздник фонтанов. Все-
го в столице более 200 фонта-
нов, 58 из них находятся под
опекой ГУП «Гормост», осталь-
ные - ведомственные.

В ночь с 29 апреля на 30 мая Игнас Пеликша, замес-
титель генерального директора ГУП «Гормост», со-
вершил вместе с корреспондентами «МС» конт-

рольный объезд своих владений. Кстати сказать, для
службы эксплуатации фонтанов зимний сезон - самое го-
рячее время года. Ведь для того, чтобы салюты из воды
работали как часы, необходимо круглый год поддержи-
вать их в форме. Здесь все как у людей: легче предупре-
дить заболевание, занимаясь его профилактикой, чем ле-
чением. 

Каждый год в Москве появляется около 20 новых фон-
танов. В этом году впервые заработал новый комплекс де-
коративных фонтанов на Украинском бульваре. 

Игнас Пеликша пригласил нас зайти под фонтан «По-
хищение Европы». Здесь мы убедились, что фонтаны но-
вого поколения  - это сложнейший комплекс с компью-
терным управлением, с огромным количеством насосов,
где каждый отвечает за свою струю воды. Одним словом,
это свой интереснейший мир.

...30 апреля, 17.00. Корреспонденты «МС» на Поклон-
ной горе. На подходе к парку Победы нас встречает бди-
тельная милиция, трехметровые надувные цветы на
ножках, такие же огромные матрешки и мишки. Вокруг

сцены парка уже собралось много народа. Здесь начал-
ся концерт.

Руководитель Департамента ЖКХиБ Николай Павлов
подходит к микрофону: 

- Сегодня в этот прекрасный весенний праздник мы по
традиции открываем День фонтанов. Слово мэру Москвы
Юрию Михайловичу Лужкову.

- Сейчас в одно мгновение заработают все фонтаны
столицы, - говорит Лужков. - С каждым годом их стано-
вится все больше и больше. Ведь любовь народа к фон-
танам известна еще с петровских времен. Москвичи очень
любят назначать встречи у фонтанов... Мы и дальше бу-
дем созидать и украшать наш любимый город. Скоро с де-
сяток новых фонтанов появятся на площадях и улицах
Москвы. Так давайте «зажигать» фонтаны. Пусть они ук-
рашают нашу жизнь.

По команде мэра был произведен «салют» - одно-
временно из 200 водяных «залпов». С помощью теле-
моста мы убедились в синхронности открытия этого
красивейшего праздника весны. Многие фонтаны по-
радуют москвичей круглосуточно: на Поклонной горе,
Манежной площади, у Киевского вокзала и в зоне Ку-

тузовской транспортной развязки. Все остальные
«водные цветы» будут просыпаться в 9-10 утра, а за-
сыпать в 23-24 часа.

Так что, встретимся у фонтана?

В Северном Тушине на Химкинском бульваре есть
«дворовый», как его ласково называют местные жите-
ли, фонтан. Единственное в Северо-Западном округе
подобное сооружение. Впрочем, «дворовый» - это не
совсем верно. Дело в том, что Химкинский бульвар  - это
центр района.

Запускали «дворовый» фонтан в тот же день, что и ос-
тальные фонтаны города. Но если 200 «старших собрать-
ев» мэр включил в 17.30, то на Химкинском водные струи
взмыли вверх на два часа раньше. Для создания торжест-
венности момента сначала местная детвора под предво-
дительством клоуна водила вокруг фонтана хоровод, по-
том пела песни и высказывала пожелания и напутствия
фонтану. Самое распространенное пожелание - «увидеть
такой же в своем школьном дворе».

- Вы слышали пожелания ребят? - спросила я Але-
ксандра Зятковского, главу управы района.

- Конечно, в каждой школе - это вряд ли, но вот сей-
час делаем еще один фонтан во дворе на Планерной
около дома 7, - ответил Александр Абрамович.

Елена ВОЛКОВА, 
Ольга МАТВЕЕВА

Окончание.
Начало на 1-й странице

БАЛ ФОНТАНОВ 

-В ходе весеннего благоустрой-
ства в городе активно идут
работы по озеленению, - рас-

сказывает Юрий Шнурков. – Это це-
лый комплекс работ: тут посадка и пе-
ресадка деревьев, декоративных кус-
тарников, тут и уборка сухостоя,
пней... За нынешнюю весну предстоит
посадить в городе ни много ни мало
25 тысяч деревьев.

Вместе с тем в последнее время ак-
тивизировалась пересадка взрослых
деревьев и кустарников. Так, по город-
ским правилам все взрослые зеленые
насаждения с территорий, отведенных
под строительство, в том числе по
программе реконструкции ветхого жи-
лого фонда, должны быть пересаже-
ны. Иное дело, как пересаживать? Во-
первых, традиционная, ручная, пере-
садка дерева с большим комом земли
на его корневой системе – достаточно
долгий и трудоемкий процесс. Во-вто-
рых, она часто неэффективна, по-
скольку сохранить, не повредив, кор-
невую систему растения достаточно
сложно. Результат – деревья достаточ-
но зрелого возраста приживаются на
новом месте плохо.

Поэтому-то озеленители и решили
прибегнуть к помощи спецтехники.

Теперь в их распоряжении современ-
ные пересадочные машины, которые
с легкостью выкапывают деревья
вместе с окружающей корни землей и
перевозят их к новому месту житель-
ства. Две машины способны выкапы-
вать дерево с комом земли диамет-
ром 2,5 метра. Две других – диамет-
ром 1,8 метра. Этого в большинстве
случаев вполне достаточно для того,
чтобы сохранить жизнеспособность
деревьев. Благодаря таким машинам
деревья, переехав с обжитого места
на новое, в большинстве случаев пре-
красно приживаются.

Использовать подобные машины
можно не только в самый благоприят-
ный для пересадки весенний период.
Их можно применять и летом, когда
адаптивность растений к новым усло-
виям значительно понижена.

Испытания этих спецмашин, кото-
рые сейчас завершаются на Дмитров-
ском полигоне, показывают: при их
использовании время пересадки од-
ного взрослого дерева сокращается с
семи часов до 60 минут. Причем дере-
вья приживаются практически в 100
процентах случаев.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Существенно облегчить труд столичных озеле-
нителей решили власти города. Ради этого к
нынешнему летнему сезону, проинформиро-
вал «МС» заместитель руководителя Департа-
мента ЖКХиБ Юрий Шнурков, комплексом го-
родского хозяйства приобретены четыре спе-
циализированных автомобиля по пересадке
деревьев. Работу одной из таких машин можно
было наблюдать в ходе апрельских субботни-
ков на Поклонной горе.

ПЕРЕСАДКУ 
ВЕДУТ МАШИНЫ
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ДОРОЖНИКИ 
УХОДЯТ В НОЧНОЕ


